



教育目標

- ・優しい人になろう
- ・正しい人になろう
- ・たくましい人になろう

## 『六中ゼミ』で得るものは

校長 岩崎 浩示

来年1月に1年生が移動教室で訪れる南魚沼市は、新潟県中越地方に位置し日本有数の豪雪地帯として知られています。スキーを中心とした観光、地域ブランドとして高い評価を受けている『コシヒカリ』を中心とした農業、またいわゆる地場産業などが盛んな地域です。その一方で、人口減少や少子高齢化により空き家が増えている、未活用の公共施設が残ったままであるなどの課題も抱えています。この課題解決を図り地域を活性化するために様々な取組が行われていますが、その一つに地域の中高生とメンターである大学生や地域の大人が協働し問題解決に取り組む地域探究プログラム『YouKeyプロジェクト』があります。



『YouKeyプロジェクト』は、令和3年度から開始した事業で、南魚沼地域が抱えている社会問題について、地元の中高生が自ら興味関心のある分野と関連付けて探究するプロジェクトです。地域で活躍する人や学術機関に関わる人などと交流しながら、メンターである地域内外の大学生と一緒に、中高生が自ら考えたプロジェクトを進めていきます。『YouKey』は造語で、『You（あなた）』の『Key（カギ）』で未来をひらいていく、また南魚沼が雪国であることから『雪（ゆき）』の結晶のように一人一人がキラキラと輝ける場所にしたい、といった意味が込められているそうです。

このプロジェクトの具体例として、『アンブレラスカイで地元を笑顔にしたい！』といったものがあります。これは六日町駅前通商店街に、地域の皆さんがあげた透明傘を飾ったものです。カラフルな装飾に対して、通行する方も笑顔になったと聞きます。6月の朝礼で京都の古川町商店街の『パステルランタン』を紹介しましたが、同じようなイメージかも知れません。プロジェクトはほかにも、『地域の架け橋になるために地元の思い出マップを作る』、『金属廃棄物でオブジェを作成する』などといったものがあります。すべて中高生が考えた企画であり、メンターである大学生などの支援や助言の下で実現しているようです。



では、話を六中に移します。現在、総合的な学習の時間では『六中ゼミ』を展開しています。先ほど紹介したプロジェクトと同様に、生徒の皆さん自分が自分でテーマを決めて探究学習を進めています。時には、『六中コラボ』（地域の方や様々な分野で活躍する方の講座）で聞いた話を参考にしたり、メンター（時にコーチでありファシリテーターでもある）としての先生方とやり取りをしながら、自ら決めた課題の解決を図ろうと取り組んでいます。このような学習の中で、達成感や成就感、また今後必要な力を身に付けることを期待していますが、最も重要視しているのは「自分自身を理解する」ことです。「なぜ自分はこのテーマに興味・関心があるのか」、「テーマに対する自分の理解度はどのくらいか」、「テーマに対して自分はどのような役割・立場であるか」、「テーマにどのように向かい合うべきか」、「テーマ解決のために自分は何ができるか」など、学習を通じて自分自身を「再発見」することが大切です。そして、自分をあらためて見つめ直した末に、「自分の居場所」を確かめ、「自信」や「誇り」がもてることが重要となります。

3月の学習発表会では、課題に対する研究の成果の発表もそうですが、何よりも「自分自身をさらに理解し、あらためて自分を大切にしようと思う姿」を楽しみにしています。

【10月 全校朝礼での話（一部紹介）】

◆◆ 11月予定表(予定は変更になることがあります)◆◆

1 土		17 月	避難訓練 進路ガイダンス(3)
2 日		18 火	
3 月	文化の日 東京都教育の日	19 水	AET 来校日
4 火	全校朝会	20 木	SC 来校日
5 水	マラソン大会前検診 委員会・中央委員会	21 金	
6 木	SC 来校日	22 土	
7 金	安全指導 AET 来校日	23 日	勤労感謝の日 英語スピーチングテスト(3)
8 土	小曾木地区文化祭	24 月	振替休日
9 日	小曾木地区文化祭	25 火	
10 月	生徒朝会	26 水	マラソン大会 CS 協議会
11 火		27 木	SC・AET 来校日
12 水	期末考查	28 金	校外学習(2)
13 木	期末考查	29 土	
14 金	期末考查	30 日	
15 土			* 行事の後の( )は学年を示します
16 日			

<10月の六中>

## 第1回スポーツフェスティバル

10月10日(金)第一回スポーツフェスティバルを開催しました。台風が接近し天候が心配されましたが、当日は運動するにはちょうど良い涼しい気温でした。そんな中、たくさんの保護者や地域の方に参観いただきました。ありがとうございました。



今年度から、内容が変更になりました。選抜種目はなくなり、全種目全員参加という形になりました。生徒は全競技に参加するので、休みは



競技の間に設定した2回の休憩だけでしたが、みんな集中して競技に取り組むことができました。障害物借り物競走など、生徒会が企画し実施された競技もありとても盛り上がった一日でした。団長を中心に全校生徒で駆け抜けた2週間でした。



## 避難訓練

今月の避難訓練は、階段が避難経路として使用できない設定で、避難袋を使った訓練を実施しました。避難袋を使った訓練は、普段はなかなか体験できないものです。避難器具などは、実際に使うことがないほうが良いものですが、万が一の時に慌てず・焦らず行動するために練習は必要です。よい経験ができたと思います。



## 税についての作文

3年生の折内忠維牙さんが、「税についての作文」で「西多摩納稅貯蓄組合連合会 佳作」に入選しました。おめでとうございます。税金は日々の生活を過ごす中で、とても大切なものです。全員が負担をする必要があります。3年生の公民の授業で学びますが、自分で課題を考え調べて文章にすることで、税というものをより身近に考えることができたと思います。税金がどのように集められて、何にどのくらい使われているか、きちんと知って考えることが必要になっています。税について興味を持ち続けてください。

## 11月の予定

8日(土)9日(日)に小曾木市民センターで小曾木地区文化祭が開催されます。茶道部のお点前や美術科・技術科の作品の展示があります。また26日はマラソン大会です。よろしくお願ひいたします。